

教育文化委員会 行政視察（案）

【調査項目】 観光・文化・スポーツの振興による都市ブランドの向上について

	視察項目	視察先	視察内容
1	プロスポネットSAPPOROの取組について	札幌市	<p>札幌市では、北海道日本ハムファイターズなどの4つのプロスポーツチームと共に「プロスポネットSAPPORO」を設立し、スポーツ振興やシティプロモーション、スポーツツーリズムの実施など、スポーツを通じたまちづくりを推進している。</p> <p>本市でも、ギラヴァンツ北九州など、多くのスポーツチームが活動しており、市の魅力向上や市民の郷土愛の醸成、観戦による経済効果などの面から、ホームタウンスポーツの推進やスポーツチームとの連携は重要な取組であると考えます。</p> <p>については、当該市の取組状況や課題などを視察し、本市の参考とするもの。</p>
2	アドベンチャートラベル（AT）の取組について	<ul style="list-style-type: none"> ・札幌商工会議所 ・北海道 ・北海道運輸局 ・北海道アドベンチャートラベル協議会 など（いずれか） 	<p>北海道は、観光の柱の一つとしてAT（『アクティビティ』、『自然』、『異文化体験』の3つの要素のうち2つ以上で構成される旅行形態）の普及と推進に取り組んでいる。</p> <p>AT旅行者は一般の旅行者より、より深く地域を知ろうとする傾向があるため、地域に還元される旅行消費額が大きいと考えられており、地域ならではのメニューが多いほど、より高い経済効果が見込まれる。</p> <p>本市にも、「美しく雄大な自然」や「豊かな食」、「世界遺産」などがあり、多様なアクティビティを楽しむ環境が整っている。北海道の取組を参考とし、ATの適地として多様なポテンシャルを生かし、観光施策を拡充していきたい。</p>

	視察項目	視察先	視察内容
3	大阪歴史博物館について	大阪市	<p>大阪歴史博物館は、大阪市立博物館と考古資料センター双方の構想を統合して建設された施設である。</p> <p>1階エントランスでは、同施設の敷地で発掘された飛鳥時代の難波長柄豊碕宮<small>なにわのながらのとよきのみや</small>の宮殿の一部を掘り出したままの状態で見学できる。また、アプリケーションソフト「AR難波宮」を導入し、AR技術で再現された古代の宮都や難波宮を体感することができる。</p> <p>これらの取組は、本市の文化振興を考える上でとても参考になると考える。については、当該市の取組の状況や効果などを視察するもの。</p>
4	進撃の巨人 in HITA ミュージアムについて	大分県日田市	<p>日田市は、大人気漫画『進撃の巨人』の作者である諫山創氏の出身地であり、町おこしの一環として、貴重な原画や大迫力のオブジェなど、そこでしか見られない展示物を揃えた「進撃の巨人 in HITA ミュージアム」を開設した。</p> <p>また、特設サイトを通じての広報活動や、30社を超える地元企業との各種コラボ商品の販売なども行っており、多くの原作ファンが足を運び、観光産業として多大な経済効果をもたらしている。</p> <p>については、当該市の取組の状況や効果などを視察するもの。</p>